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第２回 平成２９年度 津山市地域公共交通会議 会議要旨 

 

平成２９年５月３０日 1４:０0～ 

津山市役所東庁舎３階Ｅ３０１会議室 

 

１ 開会 

 

２ 会長挨拶 

 

３ 委員委嘱 

 

４ 協議事項 

１）「勝北地域巡回バス」の車検切れ運行の報告と再発防止・改善策について 

 

【事務局説明】 

 まずは、今回の件について改めお詫び申し上げます。 

 本件についての経緯経過についてご報告いたします。 

 また、岡山県からの立入検査による指摘に基づき、改善策を実施してまい 

ります。なお、岡山県へは8/14までに改善報告書を提出いたします。 

 （付議事項① 資料 参照） 

～ 全会一致で承認 ～ 

 

２）「阿波交通空白地有償運送」の更新登録申請について 

 

【事務局説明】 

  ３年に一度の阿波交通空白地有償運送の更新登録申請でございます。 

これは、岡山県の認可事項となるものです。 

（付議事項② 資料 参照） 

 

 

【協議内容】 

（委員Ａ）資料によると平成２７年度と比べて平成２８年度の利用者がかなり増加してい

るが要因は？ 
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（事務局）平成２４年度以降実施してきて、定着してきたのではないかということと、以

前説明しましたが、行事等での積極的な利用があるのではないでしょうか。 

（委員Ｂ）住民が年齢を重ねられ、運転免許を返納されていることも原因ではないかと思

います。また、会員登録数はそれほど増加していないが、利用件数としては増

えているのではないかと思います。 

 

～ 全会一致で承認 ～ 

 

３）「津山市地域公共交通網形成計画」に基づく実施施策について 

 

【事務局説明】 

  昨年度は委員の皆様にご尽力いただき、無事「津山市地域公共交通網形成計画」を 

策定することができました。つきましては、「網形成計画」に基づく実施事業について 

ご意見を頂戴したいと思います。 

 （付議事項③ 「津山市地域公共交通網形成計画（概要版）参照」 

 

【協議内容】 

（委員Ａ）先日警察署に尋ねたところ、今年は5月25日までで160名の運転免許返納者

いる状況で昨年は１年間で360名なのでかなり早いペースであるとのこと。 

一方で、免許返納者の輸送に対応するべきタクシーでは、運転手の高齢化が進

み、運転手の確保が困難になりつつある。 

また、民間事業者の調べによると、新小学１年生がなりたい職業で、運転手・ 

運転士は第３位にランクしており、親がつかせたい職業としても第１０位であ 

るにも関わらず、成り手少ないことは悲しいことだ。 

費用的にも、２種免許の取得には２４～２５万円、大型免許になると４５万円

程度が必要であり、ぜひ２種免許取得支援事業の実施をお願いしたい。 

（会 長）免許取得にはどの程度の期間がかかりますか？ 

（委員Ｂ）取得には２週間程度かかります。 

ところで、２種免許取得支援事業は、ふるさとにＵターンされる方への雇用ア 

ピールとしてはできないでしょうか。 

（事務局）この事業については、定住自立圏事業としても実施することとしております。

おっしゃるような側面もありますので、そういったことも視野に入れながら検

討を進めたいと思います。 

（会 長）そういった側面を加味して、事務局は検討を進めてください。 

 

 



3 
 

（事務局）今回、たくさんの項目についてお示ししておりますので、後でお気づきになる

ことも多いかと思います。委員の皆様には後日でも結構ですので、意見を事務

局へ頂戴したいと考えておりますので、会議後、依頼書をお送りさせていただ

きたいと思います。 

 

４）追加議案 イオン津山店前バス停変更に伴う、キロ程変更について 

 

【事務局説明】 

 ・運行事業者：中鉄北部バス 

 ・変更路線：行方・馬桑線、ごんご東循環線（北回り、南回り）、ごんご加茂線、ごんご

勝北線（料金に変更なし） 

 ・バス停が遠く、利便性が悪いという利用者からの意見が非常に多く、その対応のため

店舗に近く利便性の高い場所にバス停留所を移設するもの。 

 ・変更申請処理については事務局一任 

～ 全会一致で承認 ～ 

 

５ その他 

１）津山駅北口広場 供用開始後の状況について 

 

【事務局説明】 

 ・４月１日の供用開始から約２ヶ月経過。ご意見を賜りたい。 

 

【意見内容】 

（委員Ａ）書面で市に要望しているが内側から外周コースに出る際に危険なので事故防止

のためカーブミラーの設置をお願いしたい。それと、５３号線に出る際の右左

折が出にくく、また市民から交差点を通行しづらいという苦情がある。青信号

の時間が短すぎるのでなんとかならないか。特に朝は同程度の時刻に始発のバ

スが混み合う。何とか改善をお願いしたい。 

（委員Ｂ）十分把握している。現在、関係者で協議していることころだ。 

（委員Ｃ）乗り場の表示について、高速バス乗り場が１～２番でその他路線バスが１～６

番となっており、１～２番が重複しているためわかりづらい。すべて通し番号

にしてほしい。市役所の担当課には伝えてあります。 

（委員Ｄ）乗り場表示がそもそも小さいことも原因の一つだ。 

 

～ 閉会 ～ 


